



TÍTULO: PATOLOGÍA CEREBROVASCULAR ENMASCARADA POR SINTOMATOLOGÍA DEPRESIVA. A PROPÓSITO DE UN CASO

Autores: Jairo Santiago García Eslava, Ana Marzán Gutiérrez, Elisabet Tasa Vinyals, María José Álvarez Alonso

Entidad: Servicio de Salud Mental. Consorci Hospitalari Vic. Barcelona

Objetivos: La patología cerebrovascular suele asociarse a depresión, como síntoma propio, o reactivo a limitaciones del proceso primario.

Se describe un paciente joven, derivado a psiquiatría por sintomatología depresiva realizándose posteriormente el diagnóstico de leucovasculopatía. La relevancia del caso radica en la importancia del manejo integral del paciente para su adecuada evolución.

Material y métodos: Se explica un paciente de 42 años, con antecedentes de diabetes e hipertensión, con clínica de 2 años de evolución de sintomatología depresiva, crisis de ansiedad, cogniciones negativas, dificultad de concentración, y dificultades en la marcha, orientándose así como clínica depresiva, por lo que su médico de cabecera prescribe citalopram y posteriormente venlafaxina 75 mg/día sin mejoría, derivando a psiquiatría.

En la primera visita psiquiátrica, junto a la clínica depresiva se objetivó: signo Babinski dudoso de extremidad inferior derecha, y marcha con aumento de la base de sustentación. Se aumentó venlafaxina hasta 225 mg/día y se derivó a neurología que consideró probable vasculopatía, prescribió AAS, y realizó RMN sugestiva de leucovasculopatía.

Actualmente presenta una evolución favorable a nivel afectivo, con persistencia de síntomas depresivos leves secundarios a limitación funcional

Conclusiones: Se sabe que los síntomas depresivos pueden ser de origen cerebrovascular en adultos mayores. Pero, aunque sea menos frecuente en jóvenes, no debemos descartarlo. El tratamiento antidepresivo es también eficaz en estos pacientes.